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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
2DO. CONCURSO DE DIBUJO INFANTIL 
 
DESTACAN AMPLIA PARTICIPACIÓN EN CONCURSO DE DIBUJO INFANTIL DEL IEEQ 
En sesión extraordinaria de la Comisión de Educación Cívica del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, la 
Presidenta del órgano colegiado, Jazmín Escoto Cabrera, destacó la participación de más de 400 niñas y niños en el 
2do. Concurso de Dibujo Infantil “Crecer con Valores” convocado por este organismo electoral. Al rendir un 
informe sobre dicha actividad, la Consejera señaló que 70 trabajos cumplieron los requisitos para participar en la 
categoría “A”, de 6 a 8 años, y 266 en la categoría “B”, de 9 a 12 años, provenientes de estudiantes de escuelas 
públicas y privadas de todo el estado. Recordó que el primer lugar en la categoría “A” fue para Mía Gálvez Salinas 
del Colegio Celta Internacional y, en la categoría “B”, para Emma Soto Álvarez del Colegio Nuevo Continente, 
quienes recibieron una computadora de escritorio y un reconocimiento, cada una. También fueron premiados con 
una mini tableta y un reconocimiento: Jacqueline Rodríguez Olvera y Ana Ximena Guevara Castillo de la Primaria 
Constitución; Alondra Valentina Ontiveros Pérez, Luisa Loarca Díaz y Ximena Muñoz Díaz del Colegio México 
Nuevo; Sofía Romo Saavedra del Colegio Víktor Frankl, Sandra Itzel Ferruzca González de la Primaria Leona Vicario 
y Fernando Jiménez Martínez de la Primaria Manuel C. Anaya. Del mismo modo, la Presidenta agradeció el apoyo 
del jurado integrado por la Dra. Luz del Carmen Magaña Villaseñor y el Dr. Raúl García Sánchez, docentes de la 
Facultad de Bellas Artes de la Universidad Autónoma de Querétaro; Paulina Macías Núñez,  Coordinadora de la 
Galería Libertad del Instituto Queretano de la Cultura y las Artes, y Cándido Villaseñor Rivera, del Consejo Nacional 
de Fomento Educativo. En la misma sesión, se aprobó la propuesta de la Directora Ejecutiva de Educación Cívica, 
María Pérez Cepeda, para declinar la participación del IEEQ, como entidad postulante del proyecto “Desarrollo de 
la participación infantil en Querétaro” postulado en la 10º Ronda de subvenciones del Fondo para la Democracia 
de las Naciones Unidas (UNDEF). Estuvieron presentes la Secretaria de la Comisión, Gema Nayeli Morales 
Martínez; el Secretario Ejecutivo, Carlos Rubén Eguiarte Mereles; la Secretaria Técnica, Irma Ramírez Cruz, y los 
representantes del PES y PT, José Antonio Zumaya de la Mora y Ricardo Domínguez Álvarez, respectivamente. 
 
http://adninformativo.mx/destacan-amplia-participacion-en-concurso-de-dibujo-infantil-del-ieeq/ 
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del jurado integrado por la Dra. Luz del Carmen Magaña Villaseñor y el Dr. Raúl García Sánchez, docentes de la 
Facultad de Bellas Artes de la Universidad Autónoma de Querétaro; Paulina Macías Núñez,  Coordinadora de la 
Galería Libertad del Instituto Queretano de la Cultura y las Artes, y Cándido Villaseñor Rivera, del Consejo Nacional 
de Fomento Educativo. (N, 3) 
 
FINANCIAMIENTO PÚBLICO A PARTIDOS 
 
CUMPLIMIENTO CABAL A RESOLUCIÓN DEL TEEQ  
Por Diego Rodríguez 
El diputado panista dijo que se tiene planeada una reunión en breve con autoridades de la Secretaría de Planeación 
y Finanzas del estado, para dar trámite a la resolución del TEEQ, equivalente a un millón 800 mil pesos, de acuerdo 
con el propio IEEQ. Eric Salas precisó que no se trata de un incremento de la bolsa destinada a los partidos 
políticos, sino de un recurso que no había sido entregado, un tema que fue impugnado por el Partido Acción 
Nacional (PAN) y resuelto a favor de este. “No es un incremento presupuestal; es un ajuste de una asignación que 
nos está obligando el IEEQ, y el TEEQ. Fue una sentencia que ellos están resolviendo a favor de una petición que 
hizo un partido político, entonces nosotros somos respetuosos de los trámites jurídicos y le daremos entrada para 
que pueda resolverse positivamente”, indicó Salas González. En este sentido, el legislador también presidente de la 
Comisión de Planeación y Presupuestado del Congreso del Estado, aseguró que con esta resolución no se verán 
afectadas las finanzas de ningún organismo. “Dejar claro que no están solicitando más recursos, ellos tienen la 
justificación y el soporte de que ese recurso no les fue asignado (los partidos políticos) que por ley les 
correspondía. Va en esa tesitura, entonces le resuelven a favor, y nosotros debemos cumplir la resolución del 
tribunal”, explicó el diputado. “No se compromete ningún organismo, la resolución es muy clara, y esto es parte del 
3 por ciento que por ley les corresponde; es lo que resuelve este tribunal, y de este 3 por ciento el 70 por ciento se 
distribuye de manera directa a los partidos políticos, y el 30 por ciento, de manera proporcional”, explicó Salas 
González. AM de Querétaro informó que el IEEQ facultó al secretario ejecutivo de dicho ente, Carlos Eguiarte 
Mereles, solicitar un millón 800 mil pesos de ampliación presupuestal, a la LVIII Legislatura local y a la Secretaría 
de Finanzas del gobierno del estado, para poder solventar la sentencia referida emitida por el TEEQ, 
recientemente. (AM, 3) 
 
LEGISLATURA SOLICITARÁ 1.8MDP PARA IEEQ 
En entrevista, Eric Salas, presidente de la LVIII Legislatura de Querétaro confirmó que solicitará que la Secretaría 
de Planeación y Finanzas de Gobierno del Estado, la entrega de 1.8 millones de pesos al Instituto Electoral del 
estado de Querétaro (IEEQ), debido a una sentencia. El panista indicó que los diputados fueron notificados de la 
sentencia emitida por el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), respecto a la bolsa económica de 3% 
para actividades específicas destinada a partidos políticos. La cual explicó, obliga al IEEQ, a destinar recursos a un 
partido que solicitó el faltante. “El Tribunal le ha dadles avisó el Tribunal al IEEQ, que fue quien resolvió una 
petición de un partido político, solicitando más recurso, porque no es una partida de modificación del presupuesto 
asignado, es un recurso que ellos dicen que no les fue otorgado, por lo tanto metieron un recurso y el Tribunal les 
ha dado la razón. Nosotros seremos respetuosos de esa determinación y ese 1.8 millones de pesos, en donde se 
reparte el 70% directo a los partido y el otro 30% depende de la proporción de los votos que hayan tenido”. El 
diputado de Acción Nacional aseveró que la solicitud no deberá ser aprobada en sesión de pleno de la Legislatura, 
pues la petición pasa directamente al Ejecutivo. “No tenemos duda, el mecanismo para poderlo entregar, 
estaremos solicitando a la Secretaría de Finanzas, para que haga ajustes, esto ya lo tendría que ver la Secretaría, no 
es una ampliación del presupuesto, es un faltante. No, esto es directamente con la Secretaría, estaremos enviando 

http://www.teeq.gob.mx/
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la misma documentación. A la brevedad posible, estaré enviando iniciando, las siguiente semana”. Cambiando de 
tema, añadió que avanza el respaldo de la iniciativa de reforma constitucional para la creación de la Fiscalía 
General, que requiere por lo menos el respaldo de 13 de los 18 ayuntamientos del estado. “Se sumaron más 
municipios, no tengo el dato pero va bien, ya estamos listos para dar el banderazo a la aprobación en el pleno”. 
 
http://www.reqronexion.com/legislatura-solicitara-1-8mdp-para-ieeq/ 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
CLAUSURAN FORO SOBRE LA IGUALDAD SUSTANTIVA  
Por Diego Rodríguez 
Destacar el papel de las mujeres como sujetos fundamentales del estado a través de la promoción de la cultura, 
además de propiciar la reflexión y sensibilización sobre el papel del sector social femenino en un país regido por 
principios democráticos donde los derechos político-electorales son herramientas fundamentales para la 
participación activa femenina, fueron algunos de los compromisos asumidos durante la clausura del tercer foro 
con perspectiva de género ‘Igualdad Sustantiva: Diagnósticos, retos y agenda pendiente’. Así mismo, las 
instituciones que convocaron al mismo, se comprometieron a promover la inclusión de las mujeres en la toma de 
decisiones, mediante el ejercicio de derechos como votar, ser votadas y el derecho a la asociación política con 
difusión de los mecanismos para garantizar dichos derechos. En este sentido, la vocal ejecutiva del Instituto 
Nacional Electoral (INE) en Querétaro, Ana Lilia Pérez Mendoza, quien hizo uso de la voz para externar dichos 
compromisos, dijo que estas acciones serían llevadas a cabo en todo el estado, aunque se daría énfasis en zonas 
indígenas y de población juvenil. (AM, 3) 
 
EXIGEN GARANTIZAR LA EQUIDAD EN CONSTITUCIÓN 
Por Marco Estrada 
Luego de que se diera a conocer que en el artículo 17 de la reforma constitucional, que propuso el Poder Ejecutivo 
del estado, señala que se “procurará” fomentar la equidad de género, el diputado Héctor Magaña, presidente de la 
Comisión de Puntos Constitucionales, dijo que recibieron diversas solicitudes para que se modifique el término por 
la palabra “garantizará”, por lo que el próximo lunes podría modificarse. “He recibido a algunas de las personas 
interesadas y ayer a la diputada Lety Mercado, que está interesada en ese tema, le hice la invitación para el 
próximo lunes a las 9:30 que sesiona la Comisión puedan hacer esa consideración, para el que yo estoy 
comprometido y completamente a favor de que no únicamente se procure sino que se garantice la equidad en todo 
este tipo de espacios”, señaló. (EUQ, 3) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 

DQ: MILAGRO QUERETANO: FDS 
Por Carlos Coronado Rufino 
Asegurando que el estado de Querétaro está creciendo por encima de la media nacional, marcando un 9.5% anual, 
el gobernador del estado Francisco Domínguez Servién destacó que la entidad es punta de lanza y se encuentra en 
uno de sus mejores momentos, viviendo "el milagro queretano". (DQ, principal) 
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PA: CRECERÁ AIRBUS 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Dependiendo del comportamiento del mercado internacional, Airbus Helicopters podría incrementar sus 
operaciones en Querétaro hasta 5 veces, informó Francisco Navarro, director general de Airbus Helicopters. (PA, 
principal) 
 
EUQ: UNIFICARÁN ESFUERZOS A FAVOR DE SEGURIDAD 
Por Lenin Robledo 
Más de 100 leyes vigentes en la entidad tendrán que ser modificadas para facilitar la capacidad del estado para 
actuar, prevenir e impartir justicia, indicó el diputado Eric Salas González, Presidente de la Mesa Directiva de la 
LVIII Legislatura, quien añadió que de esta forma el Poder Legislativo contribuirá para crear un marco jurídico que 
garantice la seguridad de los queretanos, en concordancia con los proyectos que impulsa el gobierno estatal en la 
materia. (EUQ, principal) 
 
AM: EN 8 RUBROS, RECURSOS FEDERALES DISMINUYEN 
Por Diego Armando Rivera 
De acuerdo con el desglose que INAFED hizo sobre los recursos federales que recibirá Querétaro durante 2016, en 
el presente ejercicio presupuestal la entidad tendrá reducciones que van de 44.7 a 100% en 8 rubros, entre los que 
se encuentran el mantenimiento carretero, los proyectos de desarrollo regional, el desarrollo rural la 
infraestructura municipal y el fortalecimiento de los servicios de salud; aunque en infraestructura social, el 
presupuesto creció prácticamente 5 veces, a pesar de que a nivel nacional  hubo una disminución notable. (AM, 
principal) 
 
N: ENLACE NIPÓN 
Por Tina Hernández 
El gobernador Francisco Domínguez Servién y el jefe del Equipo de Expertos del Japón, Akihiro Inada, signaron un 
convenio de transferencia tecnológica entre México y Japón, a fin de cubrir la demanda de personal capacitado que 
exige la industria queretana en el sector automotriz. (N, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
ENCABEZA FDS PROYECTO CONALEP-JICA 
Se llevó a cabo la presentación del proyecto Conalep-Jica (México-Japón) con la finalidad de seguir fortaleciendo 
los recursos para el sector automotriz encabezado por Francisco Domínguez Servién, gobernador del estado. (…) 
Dicho proyecto se cristaliza con la participación conjunta de la agencia de cooperación internacional del Japón 
(Jica) y la agencia  AMEXID mismos que ven en el CONALEP todas las fortalezas para la creación de una carrera 
Técnica en Industria Automotriz. (AM 9, PA 3, EUQ 1) 
 
AVALA GOBERNADOR DECÁLOGO ANTIDROGAS DEL PRESIDENTE DE MÉXICO 
El Gobierno de Querétaro respaldó el decálogo antidroga del presidente de México, Enrique Peña Nieto, el cual 
busca actualizar el marco normativo para autorizar el uso de la mariguana con fines médicos y científicos, así como 
elevar la cantidad de esta droga, que puede ser considerada para uso personal, a fin de no criminalizar a los 
consumidores. Aunque el mandatario estatal Francisco Domínguez Servién, reiteró que no está a favor de la 
legalización de la mariguana, se pronunció a favor de aumentar de cinco a 28 gramos su portación. (…)  Francisco 
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Domínguez informó que el próximo miércoles está convocado a una reunión que sostendrá la CONAGO en materia 
de seguridad. (N 3, AM 6, DQ 2, PA 7) 
 
TOMA PROTESTA GOBERNADOR AL CONSEJO DIRECTIVO DE CANACINTRA 
En el municipio de San Juan del Río el gobernador del estado Francisco Domínguez Sevién, tomó protesta al 
consejo directivo de CANACINTRA. Este consejo estará presidido por Eduardo Prado Alcántara, quien entra en 
lugar de Esaú Magallanes Alonso. (N 8, AM 9, DQ 10) 
 
LE LLUEVE A DIPUTADA POR CRÍTICAS “TATUAJES VISIBLES” 
Por Laura Vilchis 
El gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, dijo no coincidir con la opinión de la diputada priista 
Isabel Aguilar, quien el jueves declaró que los tatuajes visibles afectan el ámbito laboral, sobre todo los que usan 
las mujeres en forma de calavera.  Ante esto, en el marco de la toma de protesta del nuevo presidente de 
CANACINTRA en San Juan del Río, el mandatario estatal señaló que las empresas que no contraten a los ciudadanos 
que tengan tatuajes, discriminarían. (PA, 1) 
 
RECUPERA QUERÉTARO 1ER LUGAR COMO DESTINO TURÍSTICO NO PLAYERO DEL PAÍS 
El estado de Querétaro recuperó la posición número uno como destino turístico no playero del país, de acuerdo 
con datos del SECTUR Federal, destacó el mandatario estatal Francisco Domínguez Servién. (…) "Este periodo de 
Semana Santa recuperamos lo que había perdido Querétaro llegamos en número uno de destino turístico no 
playero del país. Ya lo habíamos perdido, y ya lo empezamos a recuperar, y vamos a tener que fortalecer y es una 
forma de ir a promocionarnos en el Tianguis Turístico", reveló. De igual forma, el gobernador informó que hay 
interés de instalar un hotel más en el municipio de Jalpan, así como hoteles boutique en el municipio de Pinal de 
Amoles. (N 2, DQ 2, EUQ 7) 
 
NO DISCRIMINAR EN LAS CONTRATACIONES, LLAMA BOTELLO A LAS EMPRESAS 
Por Tina Hernández 
Después de las declaraciones de la priista Isabel Aguilar sobre que los tatuajes afectan en el ámbito laboral, Alfredo 
Botello Montes, Secretario de Gobierno, señaló que la contratación de personas con algún tatuaje queda a 
disposición de la empresa en la que desea ingresar. (N, 6) 
 
RECONOCEN AÑOS DE SERVICIO A EDUCADORES Y EDUCADORAS 
Alfredo Botello Montes, titular de la SEDEQ y Enrique de Echávarri, coordinador de la USEBEQ, entregaron 75 
reconocimientos a educadores y educadoras de Querétaro por 25, 30, 35, 40 y 45 años de servicio.  (N 1, AM 3, DQ 
10, EUQ 8) 
 
ENCUENTRO NACIONAL 
Tonatiuh Cervantes, titular de la SEDEA, participó en el Encuentro Nacional de delegados de SAGARPA y secretario 
de desarrollo Agropecuario de los estados en el que se acordó centrar el uso de recursos públicos en el desarrollo 
del potencial productivo. (N, 6) 
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CORRERÁN A 38 MAESTROS DICE ALFREDO BOTELLO 
Por Rossy Martínez 
Alfredo Botello Montes, Secretario de Educación, dio a conocer que son 38 maestros en Querétaro en trámite para 
ser dados de baja, comentó que por parte de la federación ya no estarán incluidos en la nómina, pese que algunos 
padres de familia han intervenido, para evitar la salida de los docentes. (PA, 6) 
 
LLEGAN LOS IMECAS A "DEFÉTARO"; ABRIRÁN MONITOREO DEL AIRE 
Marco del Prete Tercero, titular de la SEDESU, anunció la creación de un Centro de Monitoreo de Control de la 
Calidad del Aire en el estado de Querétaro, que estará operando en el segundo semestre del 2016. (DQ 1, N 8, AM 4, 
EUQ 7) 
 
UAQ REALIZA UN DEBATE SOBRE LA ATENCIÓN A VÍCTIMAS EN LA ENTIDAD 
La UAQ fue sede del primer Foro de la Subcomisión de Atención a Víctimas, donde se presentó el proyecto 
“Cosmos” como parte del proceso de conformación del nuevo Sistema de Justicia Penal Acusatorio Adversarial en 
la Zona Metropolitana. (…) Durante la ceremonia, Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno, detalló el 
proyecto que pretende reformar el sistema penal en la entidad, con el fin de aplicar exitosamente el nuevo Sistema 
de Justicia Penal Acusatorio, mismo que entrará en vigor a más tardar el 18 de junio de 2016. (AM 7, DQ 2) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
NI SU PARTIDO LA QUIERE APOYAR 
Por Víctor Polenciano 
Jesús Llamas Contreras, diputado del Partido Revolucionario Institucional, dice no compartir la opinión expresada 
ayer por la diputada Isabel Aguilar Morales, sobre los tatuajes.  Como presidente de la Comisión del Trabajo y 
Previsión Social, señaló que se debe de respetar a quien se haya realizado un tatuaje, pues es una decisión 
personal, asegurando que no afecta en la búsqueda de empleo ya que las empresas no ponen como requisito no 
tener tatuajes en el cuerpo. (PA, 1) 
 

PODER JUDICIAL 
 
RECUERDA CELIA ATAQUE A EMOS 
Por Víctor Polenciano 
Afirma la magistrada Celia Maya García que las personas no dejan de ser personas por el simple hecho de tener un 
tatuaje, por lo que no se puede dejar de lado el respeto al derecho humano.  Esto en relación con la información 
que publicó PLAZA DE ARMAS, el Periódico de Querétaro, sobre la declaración que hiciera la diputada priista 
Isabel Aguilar Morales, sobre que los tatuajes afectan a la hora de buscar un empleo, pues dijo que muchas veces lo 
primero que se ve es el dibujo por el tamaño o la ubicación. (PA, 1) 
 

MUNICIPIOS 
 
CANCELAN PROYECTO DE EDDY PARA SSPM 
Por Fernando Venegas Ramírez 
El alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, adelantó que el cambio de sede de la SSPM tendrá que esperar y que 
ese proyecto era empujado por el ahora exsecretario Rolando Hidalgo Eddy. Además podría dejar de volar el 
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Eddycóptero. (…) Sobre la reunión de seguridad que sostuvieron los alcaldes de la zona metropolitana con el 
gobernador del estado Francisco Domínguez Servién, señaló que el exhorto fue mantener la coordinación entre los 
Gobiernos en su lucha contra la delincuencia con operativos conjuntos “Se van a mejorar las relaciones de 
coordinación. Tiene que ver con planeación y prevención”. (PA, 1) 
 
INVIERTEN 8 MDP EN CÁMARAS DE SEGURIDAD 
El municipio de Querétaro invertirá 8 mdp para la adquisición de 90 cámaras de videovigilancia, que permitirán 
fortalecer la estrategia de seguridad, informó el alcalde Marcos Aguilar Vega. (…) Sobre la reunión que sostuvo con 
el gobernador Francisco Domínguez Servién, el miércoles por la tarde, dijo que se acordó mantener una estrecha 
relación en materia de seguridad y abatir los índices delincuenciales, estuvieron también los alcaldes de San Juan 
del Río, EL Marqués y Corregidora. (DQ 1, N 3, AM 1, EUQ 4) 
 
VAN CINCO DÍAS SIN AGUA EN CALESA II 
Por Iris Mayumi Ochoa  
Vecinos de la colonia Calesa segunda sección denunciaron escasez de agua en sus domicilios desde hace cinco días, 
y que hasta el momento no han recibido una respuesta concreta de la CEA. (DQ, 7) 
 
BASURA QUE TIRA LA POBLACIÓN, PRINCIPAL CAUSA DE INUNDACIONES: MARCOS AGUILAR 
La basura en las calles de la ciudad es uno de los factores principales que provocan las inundaciones, informó 
Marcos Aguilar Vega, presidente municipal de la demarcación, quien señaló que a pesar de la limpieza de drenes 
realizada en enero, la basura vuelve a presentarse. (…)  Ante los percances presentados el día de hoy 22 de abril en 
algunas calles de la capital derivado de las lluvias. (AM 4, DQ 3) 
 
RECURSOS POR 60 MDP PARA INFRAESTRUCTURA HIDRÁULICA 
Este año se invertirán 60 mdp en infraestructura hidráulica, a fin de mejorar la capacitación y flujo de agua 
durante las lluvias, señalo el alcalde Marcos Aguilar Vega, quién dijo: “las obras que se ejecuten en esta materia, no 
garantizará que la ciudad no se vuelva a inundar”, pues si las lluvias rebasaba la capacidad, podría desbordarse los 
cuerpos de agua. (N 1, DQ 7, EUQ 1) 
 
MUNICIPIO DE QUERÉTARO ANUNCIA LA CONSTRUCCIÓN DE 56 PARQUES TEMÁTICOS 
Por Jahaira Lara 
Se construirán 56 parques temáticos en el municipio de Querétaro, anunció Marcos Aguilar Vega, presidente 
municipal, quien señaló que para esta finalidad se recuperarán espacios abandonados dentro de la ciudad. (…) En 
la presentación del seguimiento a la agenda ciudadana del municipio de Querétaro, Marcos Aguilar Vega indicó que 
luego de que fuera realizado el estudio fotómetrico, para identificar los predios irregulares en la demarcación, 
también se observó que existían espacios abandonados distribuidos en la capital del estado. (N, 3) 
 
CONFLICTO DE POLICÍAS MUNICIPALES CONTÓ CON INGREDIENTES POLÍTICOS, INSISTE MARCOS AGUILAR 
El conflicto con los policías municipales contó con un ingrediente político, aseveró Marcos Aguilar Vega, presidente 
municipal de Querétaro, quien confirmó que existieron grupos externos a la corporación que buscaron manipular a 
los policías, involucrarse con ellos y generar otra problemática distinta a sus pretensiones. (…) En el marco de la 
presentación del seguimiento de la agenda ciudadana del municipio, y con la presencia de cámaras empresariales y 
miembros de la UAQ, Aguilar expresó que en el conflicto suscitado con los policías municipales en semanas 
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recientes, existió un ingrediente político, que contribuyó a que éste estallara con un paro laboral. (AM 7,  DQ 3, 
EUQ 4) 
 
DESCARTAN CONSTRUCCIÓN DE NUEVA SEDE PARA LA SECRETARÍA DE SEGURIDAD 
Por Cecilia Conde 
No habrá nuevas instalaciones para la SSPM, sino que serán mejoradas las que actualmente existen; así lo dio a 
conocer el alcalde Marcos Aguilar Vega. Cabe señalar que fue derivado del diagnóstico que realizó el extitular de 
esa corporación, Rolando Hidalgo Eddy, cuando se consideró la construcción de una nueva sede. (AM, 7) 
 
COMPARTE MARCOS FIESTA DE CUMPLEAÑOS EN EL HITO 
El alcalde Marcos Aguilar Vega y su esposa Tere García acompañaron al pequeño Luis Miguel Morales, en su fiesta 
de 6 años celebrada en el HITO. Luis Miguel ha enfrentado el cáncer, que le provocó un tumor en el tórax, con 
fuertes dolores y asfixia, lo que tuvo que ser atendido de urgencias. (N 1, DQ 1) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Visita de Sedesol. El próximo lunes, el titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), José Antonio Meade, 
estará de visita en la entidad y dará arranque a los comedores comunitarios, que en el caso de Querétaro son 
cuatro, ubicados en los municipios de la Sierra Gorda principalmente. Aquí, la pregunta que más de uno se podrá 
hacer ante la visita del titular de Sedesol es si también vendrá a hacer alguno que otro recorte, aunque claramente 
señaló hace poco más de dos semanas Meade que, ni en Querétaro ni en ninguna otra entidad habrá ni recortes ni 
ajustes. Esto respecto a las declaraciones de recortes a nivel federal, anunciados hace ya varios días. Desde 
temprano. Aunque apenas van poco más de seis meses, se dice que hay quienes ya piensan en las próximas 
elecciones. Tal es el caso de Eduardo Prado Alcántara, quien con la toma de protesta como nuevo presidente de la 
Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), delegación San Juan del Río, se comenta que 
comienza su precampaña para contender en 2018 por la presidencia municipal, pues en diversas ocasiones se ha 
percibido su interés por dicho puesto. En espera de diagnóstico. Luego de reuniones entre alcaldes de la Zona 
Metropolitana con el gobernador Francisco Domínguez y de secretarios de Seguridad con autoridades 
gubernamentales, nos dicen que después de analizar y verificar los estándares, a más tardar en una semana el 
municipio de Querétaro entregará el diagnóstico que realiza la Secretaría de Seguridad Pública Municipal (SSPMQ). 
A ello, el alcalde Marcos Aguilar ha referido que una vez que sea llevado a cabo, será comunicado de manera 
inmediata a la ciudadanía. El gobernador a favor del uso medicinal. El gobernador de Querétaro, Francisco 
Domínguez Servién, avaló la propuesta del presidente Enrique Peña Nieto, de aumentar de 5 a 28 gramos la 
portación personal de marihuana, terminar con la criminalización y autorizar su uso médico y científico, lo que no 
supone su legalización. El mandatario estatal enfatizó que no está a favor de la legalización de esta droga; sin 
embargo, dijo que le parecía interesante la propuesta, ya que actualmente en muchos centros de readaptación 
social del país, incluido Querétaro, hay personas que se encuentran purgando penas desproporcionadas por 
consumo de marihuana en pequeñas dosis, lo que consideró como injusto, aunque enfatizó que eso no significa que 
esté a favor del uso legal de dicha droga. (EUQ, 2) 
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TABLERO 
Por Sergio Arturo Venegas Alarcón 
Claudia, a 27 años de la tragedia Rojo amanecer. Este domingo se cumplirán 27 años de la peor tragedia familiar de 
Querétaro, la protagonizada por Claudia Mijangos Arzac, la joven madre que mató a sus tres hijos menores de 
edad, la madrugada del 24 de abril de 1989 en la casa de Hacienda Vegil 408, de Jardines de la Hacienda. Un juez, 
hoy magistrado en jubilación Arturo González de Cosío, la declaró inimputable y ordenó su internamiento bajo 
vigilancia médica por 30 años, que se cumplirán dentro de tres, sin que se sepa bien a bien cuál será la decisión 
sobre su destino. Claudia sigue en el anexo psiquiátrico de la cárcel de mujeres de Tepepan, en el Distrito  Federal, 
a disposición del Ejecutivo de Querétaro, como ha estado con los últimos siete gobernadores: Mariano Palacios, 
Enrique Burgos, Ignacio Loyola, Francisco Garrido, José Calzada, Jorge López Portillo y, ahora, Francisco 
Domínguez. Hace un año Jorge López Portillo reveló a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, haber tenido 
comunicación con las autoridades de ese centro de internamiento, reportándole Claudia Mijangos se mantiene 
estable y que podría salir en 2019, o antes si la ciencia logra curarla, según la resolución judicial. La entonces 
directora del reclusorio, Claudia Aguilar Silva, le dijo que la interna estaba bien y bajo control médico. Así 
permanece y la pregunta es ¿qué harán con ella dentro de tres años al cumplirse el plazo fatal de 30 años? 
Dependerá de la opinión de los médicos sobre la salud mental de Mijangos para determinar si recupera o no su 
libertad una vez cumplido el internamiento ordenado por el juez de la causa. La mujer, que el próximo 25 de mayo 
cumplirá 60 años, ha sido abandonada por sus parientes y el ex marido, Alfredo Castaños Gutiérrez, ha formado 
otra familia en Mazatlán, Sinaloa. En la hipótesis de su liberación, ¿en dónde y de qué vivirá? ¿podría reclamar la 
casa de su propiedad, en Jardines de la Hacienda, hoy tapiada a petición de los vecinos para evitar el pillaje y la 
celebración de ritos satánicos? Hace ya 27 años -que se cumplen mañana- de su dramática historia, que ha sido mal 
reconstruida en libros de quinta y programas de televisión nacionales internacionales, sacudió a la sociedad. 
Imposible olvidarla. -BLANCAS Y NEGRAS- Tsunami capitalino. Por fin se decidió el presidente municipal 
capitalino Marcos Aguilar Vega a remover a los colaboradores ineficaces. Los cambios afectaron a las cuatro 
secretarías más importantes: de Gobierno, Administración, Seguridad y Servicios Públicos. Sus nuevos titulares 
son Manuel Velázquez Pegueros, Raymundo Gómez Ramírez, Juan Luis Ferrusca Ortiz y Alejandro González Valle, 
respectivamente. Se advierte en esta sacudida, la mayor que se recuerde en el ayuntamiento queretano, intención 
de corregir y de embonar el trabajo con el del gobierno estatal que aplaudió las designaciones, con excepción de la 
de Alejandro González Valle, inhabilitado en la administración municipal de Francisco Domínguez. Punto a favor de 
Marcos Aguilar, rumbo al 2018. Este lunes vendrá a Querétaro uno de los presidenciables: José Antonio Meade 
Kuribreña, secretario de Desarrollo Social, para asistir al lanzamiento del programa estatal de Francisco 
Domínguez en la materia. En la organización de la visita participa activamente el delegado Ernesto Luque Hudson. 
Muy lamentable la cancelación de Ciudad Salud, lanzado por el ex gobernador José Calzada Rovirosa con el apoyo 
del presidente Enrique Peña Nieto y el secretario de Hacienda Luis Videgaray Caso. Íbamos a ser algo así como el 
Houston de México. Pero se mató ese proyecto como los de Soluciones, Alas Rojas, Mäka, el de Transporte Escolar 
en la Sierra y otros. Lo de siempre. Habrá que ponerle atención al tema de la toxicidad del agua queretana, 
observado en un estudio de la UNAM por la concentración de arsénico y fluoruro en el acuífero Lerma-Chapala. Es 
un problema de salud pública, reconoció el director de la Facultad de Química de la UAQ, Sergio Pacheco 
Hernández, pero el vocal ejecutivo de la Comisión Estatal de Aguas, Enrique Abedrop Rodríguez negó que haya 
contaminación. Mmm. En menuda discusión se metió la diputada Isabel Aguilar, presidenta de la Comisión de 
Derechos Humanos de la LVIII Legislatura del Estado, al exponer como freno laboral el uso de tatuajes. Ni los de su 
partido, el PRI, la defendieron, mucho menos los del PAN, del gobernador Domínguez para abajo, pasando por Eric 
Salas y Alfredo Botello. Se la ganó. Uno de los políticos considerados para la próximo y muy necesaria renovación 
del Partido Revolucionario Institucional es sin duda el ex líder del Movimiento Territorial, Francisco Pérez Rojas. 
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Su experiencia, trayectoria y amarres en diferentes círculos políticos y sociales lo hacen una carta necesaria en el 
desértico panorama tricolor. Mientras en Puebla, Aguascalientes y Jalisco se cancelan las presentaciones del 
controvertido cantante Gerardo Ortiz, el del video apologético sobre el feminicidio, aquí están más que puestos 
para traerlo a la feria de Tequisquiapan. Bueno, si no es que antes lo capturan por sus presuntos vínculos con el 
crimen organizado. ¿Quién asesora el alcalde Raúl Orihuela? -CINE PLAZA- ¡Salve César! El humor negro de los 
hermanos Coen Granados se manifiesta en la película estrenada esta semana en la sala del Centro Cívico con un 
elenco de actores reconocidos, como Manuel Velázquez Pegueros, Raymundo Gómez Ramírez, Juan Luis Ferrusca 
Ortiz y Alejandro González Valle. La película está inspirada en el libro futurista “La reelección de Marcos”. 
Clasificación “C”. -LA FRASE DE LA SEMANA- Feliz. Con estos cambios, yo en lo personal estoy muy contento: 
Francisco Domínguez, gobernador, a propósito de la reestructuración del gabinete municipal de Marcos Aguilar. 
Claro. -JUGADA FINAL- Tatuajes. A la diputada priista Isabel Aguilar, que ve la tempestad y no se hinca, un tatuado 
¡JAQUE MATE! (PA, 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
MOVIMIENTOS. Se acerca la renovación de consejos estatal y municipales del Partido Revolucionario Institucional. 
Los que saben afirman que la poda estará dura y aunque habrá espacio para todos los grupos, no será en la medida 
deseada. Se recalzadizará la casa, aseguran, buscando fortalecerla rumbo al 2018. Por cierto, también se valorará el 
actuar de sus cuadros al interior del cabildo capitalino y del Congreso local.  Que habrá bajas. ¡Agua va! (PA, 1) 
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